

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española un mes. 1'50 Ptas.
En el extranjero, un semestre. 12'00 »

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

LA OPINION

DECANO DE LA PRENSA DE CANARIAS

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo San Francisco, 30

Dirigese toda la correspondencia literaria al Director, á la Redacción de LA OPINION, San Francisco, 30, accesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos.

NÚMERO SUELTO: 5 céntimos

Santa Cruz de Tenerife, Lunes 17 de Agosto de 1914.

NÚMERO ATRASADO: 10 céntimos

EL CONFLICTO EUROPEO

SERVICIO TELEGRAFICO

Ultimas importantes noticias de la guerra

Edición completa de la tarde

LA GUERRA DESDE PARIS

Diario de un español

—¡Esta vez ya los tenemos cogidos!
—¡Se acabó Alemania!
Tales exclamaciones rotundas, confiadas, escuchamos en todo París. En tanto llegan noticias de la campaña que empieza, París da por seguro el triunfo, y mucho más cuando ayer se dijo oficialmente que Inglaterra se ponía al lado de Francia. Pero, ¿será cierto que Inglaterra lanza sus escuadras en defensa de la República? Los periódicos de París afirman que sí; no dudan ó no parecen dudar, de la Gran Bretaña, haciendo creer que la Historia, como la Geografía, son asignaturas que no estudian los franceses. Sin embargo la declaración del ministro inglés en la Cámara podría despertar sospechas: «Si la flota alemana viniera al canal de la Mancha ó atravesara el mar del Norte para emprender operaciones hostiles contra la costa francesa ó la navegación, la flota británica prestaría á Francia toda su protección y su poder», dijo sir Edward Grey. «No ven los periódicos algo sospechoso en esa ayuda? Porque, ¿no hubiera sido más ayuda el que los acorazados ingleses cañonearan los puertos alemanes, sin esperar á que la escuadra alemana hiciera actos de hostilidad? Esa espera parece, más que ayuda á Francia, de fensa propia, y, en ese caso, no hay razón para agradecerle al Gobierno de Londres su ofrecimiento. Pero los periódicos de París no muestran ningún recelo, y siguen despertando entusiasmo y confianza en sus lectores, asegurando que la Gran Bretaña esta vez será leal y generosa.

¿Noticias de la frontera? Ninguna. Los alemanes siguen impenetrables en la guerra, como lo estuvieron en los preliminares. No se sabe cuáles son sus propósitos, ni nada dejan traslucir de cuál será su plan de ataque. Han invadido el Luxemburgo y Bélgica, y por eso hay quien supone que por ambas fronteras intentarán franquearse un paso; pero la hipótesis se desvanece, porque se piensa que el Estado Mayor prusiano no ponga el juego tan claro. El secreto del plan militar inquieta un poco en París; pero en seguida renace la confianza tranquila al leer en las gacetas que todos los caminos están bien guardados.

—¡Esta vez queda aniquilada Alemania!— dicen las mujeres y los niños, cuando vuelven á sus hogares, dejando al marido y al padre camino de la frontera.

Esperemos el aniquilamiento paseando por el bulevar. París está como si aún durasen las fiestas del 14 de Julio, aniversario de la República. Los balcones y las tiendas se adornan con profusión de banderas tanto en señal de entusiasmo patriótico, como por li brarse de los ataques de los que, por odio á los alemanes y por aprovecharse un poco, saquean tiendas y almacenes. De éstos quedan ya pocos abiertos, pues á la falta de personal se añade el temor á que los vencedores franceses se equivoquen sobre la nacionalidad de sus propietarios. Parece que equivocaciones ha habido muchas, y tiendas de ingleses quedaron destrozadas, porque sus apellidos parecieron alemanes al pueblo. Pero no hay que protestar; no se puede pedir á una muchedumbre que se siente inflamada por el entusiasmo guerrero y por el sacrosanto odio al enemigo de la Patria que se fije en el origen de los apellidos.

Una tienda lujosa, cuyos escaparates lucían jamones en dulce, conservas apiladas, vinos generosos y otras golosinas, sufrió la ira popular. Luego, cuando ya no quedaba ni un frasco de pepinillos, se supo que pertenecía á un inglés; pero la «entente cordiale» no tuvo eficacia para que los estómagos de los ciudadanos franceses devolvieran lo que habían engullido para mostrar su odio á los prusianos.

Fuera de estas manifestaciones, París parece en plena fiesta. Los coches, los pocos coches que quedan y las bicicletas van adornados con banderitas nacionales, y á cada instante pasan cortejos de ciudadanos entonando la «Sambre te Meuse» y la Mersellesa. Ayer por la tarde las empleadas de las Galerías Lafayette, á quienes la directora ha dado libertad y dos francos diarios durante el tiempo de la guerra, organizaron una manifestación patriótica. Yo confieso que esta manifestación me emocionó más que todas las de voluntarios judíos y voluntarios españoles que he presenciado estos días. Las muchachitas de las Galerías Lafayette son todas muy bonitas, y con las mejillas encendidas por el patriotismo y por la compañía de los empleados del mismo almacén, con los cabellos rubios, negros ó castaños en desorden, estaban muy guapas. Por un momento sentí ganas de unirme á las manifestantes. «Es la Alsacia y la Lorena lo que queremos», cantaban desentonadillas, sin guardar compás; pero á pesar de todo, yo les habría dado la Lorena y la Alsacia, y alguna provincia teutona más, porque á unas chicas como ellas no se les puede negar nada. Una rubia pedía la cabeza de Guillermo II, y eso ya parece ansia exagerada.

La tarde, como ven los lectores, fué muy alegre y muy divertida en París; pero vino la noche; las casas y las tiendas cerraron sus puertas apenas anocheció, y en los bulevares soló quedaron patrullas de guardias. Todo París se encerró, porque los saqueos de la mañana hacían temer otros desmanes. La Prefectura amenaza con el Consejo de guerra para el que intente algo de lo que ayer toleró la Policía; pero de todos modos, nadie se fía. En París, se sentía miedo.

Así vivimos mientras llegan noticias de la guerra, esperando que los alemanes digan: «¡Aquí estamos!» Claro es que no sabremos nada más que los triunfos franceses, porque... nadie supone que puede ocurrir lo contrario.

Javier Bueno.

CONSULAT DE BELGIQUE A TENERIFFE

Aux belges résidant á Ténériffe

L'ordre général de mobilisation étant décrété, tous les Belges soumis aux obligations militaires doivent rejoindre leurs corps en Belgique.

Sainte Croix de Ténériffe le 8 Aout 1914. Le Consul de Belgique.—F. De Masy.

Consulado de Bélgica en Sta. Cruz de Tenerife

A los belgas residentes en Tenerife
Habiéndose decretado la orden general de movilización, todos los belgas sometidos á las obligaciones militares deben incorporarse á sus cuerpos en Bélgica.

Santa Cruz de Tenerife 8 de Agosto de 1914. El Consul de Bélgica.—F. de Masy.

TELEGRAMAS

Madrid, 14—22.

De la guerra

Se han recibido algunas noticias en esta Corte del curso de la campaña entre alemanes y franco belgas.

Los últimos despachos dicen que los alemanes arrojaron á los franceses del desfiladero de los Vosgos.

También dice el mismo despacho que un aeroplano francés, perseguido por tres aeroplanos alemanes, huyó arrojando algunas bombas.

Tropas

Las tropas francesas entran en Bélgica por Charleroy. Van en socorro de Lieja.

Canarias

El Gobierno ha autorizado la ejecución del trozo octavo de la carretera de Santa Cruz de Tenerife á Buenavista.

Al efecto se librarán veinticinco mil pesetas para dichas obras. También se ha autorizado la ejecución carretera Firgas, Arucas Moya, para la cual se libran veinte mil pesetas.

Autorizándose obras encauzamiento en Tenerife y en Las Palmas, librándose dos mil pesetas para cada una.

Se ha aprobado el proyecto de explanada para colocar un pescante en el puerto de Garachico, autorizándose la ejecución.

Combate

Las últimas noticias referentes al combate que los alemanes sostienen con los belgas en las cercanías de Bruselas, afirman que los belgas derrotaron el ala derecha de las fuerzas alemanas.

Añade ese despacho que los alemanes emprendieron la retirada desordenadamente.

Comercio

El Gobierno inglés ha autorizado que las naciones amigas puedan hacer tráfico comercial en determinados puertos ingleses; autorizando así mismo el embarque y desembarque de mercancías.

Incompleto

El despacho recibido en esta Redacción trae una noticia incompleta que dice: rusos apoderáronse...

Madrid, 14—23.

Comunicaciones

El periódico madrileño «Diario Universal» publica hoy un artículo ocupándose del pésimo servicio telegráfico que tiene la prensa.

Dirije grandes censuras al Director general de comunicaciones, Sr. Ortuño, y dice que el servicio depende del capricho de los funcionarios del servicio.

Madrid, 15—23'40.

URGENTE

Combate

Combate Haelen tres mil alemanes muertos (Textual).

Regreso

El jefe del Gabinete, Sr. Dato, ha regresado de San Sebastián.

Consejo

Se celebró Consejo de ministros con la presidencia del Sr. Dato. Tratóse importantes asuntos de actualidad.

Supresión

El Consejo acordó la supresión temporal de los derechos sobre los trigos, harinas y carbones, y la rebaja de la tarifa para el maíz y centeno.

Capturados

Los buques de guerra rusos han logrado capturar setenta y cinco vapores austriacos y alemanes.

Revoluciones

En esta Corte se reciben despachos en los que se dice que corre el rumor de que en Alemania y en Rusia hay movimientos de revoluciones sociales.

También dicen las mismas noticias que se han registrado algunas colisiones entre los revolucionarios y las tropas.

Movilización

Se ha ultimado la movilización de tropas en Rusia, disponiéndose de un contingente de cinco millones de hombres.

Además, Rusia cuenta con las reservas que las componen tres millones.

Invasión

Un cuerpo de Ejército de cuatrocientos mil austriacos ha invadido el territorio serbio.

Combate

Las últimas noticias dicen que se libra un encarnizado combate entre austriacos y serbios.

Derrotados

Se ha librado un nuevo combate frente á Lieja, habiendo sido derrotados los alemanes.

Trust Periodístico.

OBITUARIO

Después de largos y crueles padecimientos, ha dejado de existir en esta Capital el precioso niño Luis Molowny Pérez, hijo de nuestro querido y buen amigo D. Abelardo S. Molowny.

Reciban sus afligidos padres y demás familiares del infortunado niño, la expresión más sincera de nuestra condolencia.

Buque de guerra

El sábado, á las 4 y media de la tarde se presentó frente al puerto de esta capital un crucero de guerra inglés.

Numeroso público se congregó en la Plaza de la Constitución y en el muelle.

El crucero inglés siguió marcha sin entrar en el puerto.

Perfil del día

Guerra

A lo que parece, la guerra europea ha entrado en un período de franco desarrollo. Todas las naciones movilizan sus Ejércitos y arman sus navíos. Un sólo pensamiento preocupa á Europa, á la Europa consciente y civilizada, á la Europa de los grandes inventos y de los descubrimientos portentosos: la guerra. En la historia de la Humanidad estamos retrocediendo unos siglos. Al despuntar el siglo XX creímos—¡ilusos!—que comenzábamos una era de paz y armonía universal. Nadie pensó que el mundo había de temblar de nuevo al ruido de los fusiles y al fogonazo de los cañones. La espada cede su puesto al entendimiento. Las grandes conquistas futuras las realizaría el hombre poniendo en juego las luces de la inteligencia. El cerebro se adueñaría del mundo y los pueblos serían tanto ó más fuertes cuanto más energía cerebral tuvieran sus habitantes. El siglo de la idea sería el siglo XX. La inteligencia y la voluntad habrían de ser las grandes palancas que sostendrían el Universo. La espada, avergonzada, arrepentida de su pasada labor destructora, ocultárase en su funda... Las grandes batallas del porvenir se librarían en la región misteriosa de lo ignorado. Comenzaba á sonreírnos la visión halagadora de un horizonte de paz infinita. Los hombres nos amariamos como hermanos. Las naciones habían de protegerse en su marcha hacia el progreso de la Humanidad, supremo ideal de todas. Las razas se penetrarían y las palabras odio y destrucción y guerra serían nada más que tristes recuerdos de otros tiempos en que la Humanidad no pensaba tanto como piensa ahora, porque en el mundo no existían tantas bibliotecas ni laboratorios. La bendita y risueña palabra de «paz» había penetrado en el corazón de todos los hombres, y si las naciones se armaban lo hacían para la paz, que no para la guerra.

Todo esto ha sido ilusión de la fantasía nada más. Frente á estas aspiraciones de la Humanidad pacífica y trabajadora, se ha levantado la voz de unos cuantos hombres febriles, de unos cuantos perturbados de imaginación calenturienta y de corazón de hierro, y la amarga frase ha vuelto á escucharse. «¡Guerra!», han dicho estos hombres. Y los ejércitos se ponen en pie y las espadas se alzan amenazadoras y se oye el ronco bramido del odio y la sangre hirviendo pide más sangre, y la inteligencia del hombre, tan clara, tan luminosa, se oscurece y solo ambiciona venganza y destrucción y muerte. ¡Es horrible!

Lector: este es el siglo de los grandes inventos y los poderosos descubrimientos. No, no es tan poderosa la luz de la inteligencia cuando el soplo del egoísmo logra apagarla tan pronto.

A los zurupetos

Con gran regocijo por nuestra parte hemos leído las necesidades que con el título *Desde el Realejo-bajo* viene publicando un periódico que ve la luz pública en esa capital.

Sabíamos que se podía ser depositario de la fe pública sin ser un hombre culto, pero de ninguna manera que fuese un necio ó sandio. La lectura de los artículos á que nos referimos nos ha convencido de lo contrario, es decir, nos confirma que se puede ser tonto y á la vez funcionario de la categoría expresada.

Decimos que nos ha producido regocijo las citadas necesidades, porque ellas significan la falta de argumentos para combatir á personas honradas de este pueblo, con quienes no puede simpatizar aquel zurupeto por la sencilla razón de que es el antipoda de todo lo que signifique nobleza.

Nosotros, y sépalos el aludido intruso, estimamos más digno de consideración y de respeto á un cabrero honrado, que al que usa levita y va dejando tras de sí una estela de infamias y vergüenzas.

Un honrado pastor que no acepta las dadas con que se le quiere envolver para que falte á sus compromisos y deberes de ciudadano, está á mayor altura que los que han pretendido sobornarlo.

Parécenos que esto está bien claro, y por estarlo entendemos que no merecen los honores de una contestación las mi-

nucias ó injurias que contienen los citados artículos. Creemos lo más prudente, oportuno y correcto pedir á nuestros amigos injuriados un benevolento desprecio para los injuriadores, ya que el fin perseguido por éstos, es bien conocido de todos.

Varios Realejeros.

PARISIANA

Psicología de un crimen

(De nuestro redactor en París)

Hoy vuelvo á hablar, acaso por última vez, del crimen de Mme. Caillaux. La vista del proceso es el acontecimiento sensacional del día. Voy á anticipar algunas impresiones sin aguardar el fallo.

He aquí, en términos generales, la fisonomía de una vista; concurrencia extraordinaria, sobre todo de gente privilegiada, (¡oh santa igualdad democrática!); calor asfixiante; expectación enorme; conjeturas y cabildos entre los que creen ya saber con antelación cual será el veredicto. Unos apuestan, (igual que en las carreras de caballos) por la absolución, como cosa decidida en altas esferas; otros no pueden aceptar que en este país la justicia igualitaria tenga dos balanzas distintas; una para los delincuentes pobres y otra para los criminales poderosos y apuestan por la condena. Sin negar que puedan acertar los primeros, y yo soy de los que juzgan á Mme. Caillaux inaprovechable, so pena de proclamar que la palabra *justicia* en este país carece de absoluto sentido.

Y, sin embargo, si se examina con atención todo lo que ha ocurrido desde la primera audiencia del sensacional proceso, échase de ver algo extraño, algo que deja traslucir una misteriosa confabulación en favor de la acusada. Reconozcamos desde luego que madame Caillaux no es simpática, se ha presentado á exponer su justificación como una larga lección aprendida de memoria. Habló sin entonación, á veces con aspereza, siempre sin dar una nota de sentimiento, siquiera por el hecho del horrible asesinato consumado. El presidente le dejó consultar toda clase de papeles, contra lo que la ley prescribe, y estuvo con ella muy deferente, muy amable; casi le daba alientos para continuar cuando se fatigaba. Para la víctima, apenas si encontró Mme. Caillaux una frase de mera fórmula expresando cuánto deploraba las consecuencias fatales del atentado.

Después ha hablado su marido, y éste con suma habilidad hay que reconocerlo—ha dejado de lado la cuestión del crimen para emprender su propia defensa política. Y el presidente, sin llamarle sobre ello la atención, es decir sin llamarle al orden. ¡Ah! si se hubiese tratado de un personaje menos empingorotado, con que severidad hubiérase advertido que se hallaba fuera de la cuestión. ¡Se ha visto á la legua, por una infinidad de detalles, que los magistrados tratan de salvar á Mme. Caillaux y á su esposo del sucio negocio en que se hallaban metidos. En la audición é interrogatorio de los testigos; en la lucha entablada entre cirujanos eminentes para probar, los unos que hubo una herida mortal de necesidad, los otros que Calmette se habría tal vez salvado si lo hubiesen operado más pronto; todas las polémicas—muchas de ellas inoportunas é incongruentes—toleradas por el presidente, como se ha visto hasta ahora, el afán *oficial* (ésta es la palabra adecuada) de ejercer presión sobre el Jurado para obtener una sentencia absolutoria.

Yo no sé, yo no puedo adivinar, cual será el veredicto que dictará el tribunal; pero mi deber de cronista me obliga á consignar que la generalidad del público estima como probable la absolución aunque sea injusta. Esto—dicen—se adivina á la legua... está en el ambiente.

Si este escándalo llegase á ocurrir, lo diputaría yo como una gran vergüenza para Francia, cuyo prestigio de nación amparadora de las buenas causas quedaría por siempre más en el suelo. La magistratura, la institución del Jurado, lo que hemos convenido en llamar santa democracia—que á la postre no es ni puede ser otra cosa que la igualdad para todos los ciudadanos ante la ley,—todo esto resultaría escarnecido, desgarrado y muerto de muerte ignominiosa si, como muchos cínicamente anuncian, el villano asesinato de Calmette llegase á quedar impune.

Por el buen nombre de Francia, me resisto aún á creer que la podredumbre de este país se halle tan generalizada. Bien sé yo que desde hace mucho tiempo reina aquí—y esto se ha dicho con creces en pleno Parlamento por hombres que gozan de gran notoriedad política—una atmósfera de concupiscencias y de bajezas que pone en gran peligro la seriedad de las instituciones más respetables. De charca pestilente ha sido calificado muchas veces este mar de ambiciones y pugilatos—verdadera merienda de negros—donde se revuelcan y se hartan muchos de los hombres que, como Caillaux, dirigen la cosa pública en Francia. A pesar de

todo, yo, que he pasado á veces por galófono, me inclino á creer que en esta ocasión triunfará el buen sentido y que esta nación no querrá deshonrarse á los ojos del mundo, que hoy ávida mente la contempla. No es posible que la influencia de Caillaux, de ese hombre calamitoso en quien existe aparejada el repugnante cinismo con la soberbia y la ambición más desenfundadas, haya llegado á conseguir, como ya se murmura, la ciega pasividad de un jurado contra el veredicto de culpabilidad que en voz baja han pronunciado ya todos los hombres de sana conciencia.

Hase dicho—y no será yo quien me asombre de ello—que Caillaux ha comprado el silencio ó la actitud de muchos periódicos en favor de su esposa. Es verosímil, recordando como recordamos la rara unanimidad con que la prensa extranjera (salvo contadas excepciones) expuso el hecho falso de que el *Figaro* había publicado una carta íntima de Caillaux de la que resultaba empañado el honor de la mujer que asesinó al malogrado Calmette. Pero si Caillaux compró el silencio ó la opinión de determinados periódicos para preparar, desde fuera, la atmósfera favorable á la absolución de su esposa, yo me resisto á admitir que ese hombre, con todo su dinero, haya llegado á comprar los votos del Jurado que le son necesarios para que la mujer asesina salga absuelta á la calle. Después de los debates á que están asistiendo—y eso que aún falta el rabo por desollar—esos honrados ciudadanos, padres de familias casi todos, que forman el tribunal popular; después de la concluyente demostración de ese vil asesinato cometido premeditadamente y con la mayor sangre fría por esa mujer que tantos alardes ha hecho de su incommensurable vanidad en plena audiencia pública, el Jurado no puede pronunciar un veredicto absolutorio. Mme. Caillaux será irremediablemente condenada. La ley divina y la ley humana exigen que purgue su villana acción, para evitar una impunidad que, admitida como precedente, podría dar lugar á ulteriores y graves conflictos al apreciar el Jurado, en hechos sucesivos, el principio de delincuencia en materia de delitos comunes. Venga después la aplicación de la ley Berenger, y salga á la calle Mme. Caillaux; no importa. El sello infamante de su condena lo llevará impreso en la frente; ese estigma le quedará indeleble, como imborrable guardará en su conciencia la imagen sangrienta del hombre á quien tan inicua mente arrebató la vida por miedo á que el mundo se enterase de su pequeñez moral y de sus liviandades.

Y en cuanto á Mr. Caillaux, cuya verborrea y cuya cínica actitud durante la vista del proceso no han hecho sino agravar su situación tambaleante como como hombre público, no es prematuro ni difícil predecir que jamás volverá á levantarse sobre el pedestal donde le habían colocado la estulticia ó la gratitud de sus paniaguados. So pretexto de defender á su esposa ó de justificar el asesinato del hombre que lo persiguió sañudamente con sus violentas campañas, lo que ha hecho ha sido presentar descaradamente al desnudo sus ambiciones y erigirse en panegirista de sí mismo, sin ni siquiera respetar las cenizas aun calientes de la víctima de su mujer. La caída de ese hombre es infalible. Entre su esposa y él flotará siempre, como la sombra de Banco, la imagen del muerto, que no ha de dejarles vivir vida tranquila en lo que resta de sus días, sin que de nada les sirvan ni su desemboltura aparente de hoy ni la pingüe fortuna amasada durante quince años de omnimoda influencia.

Resumamos, y vengamos á la moral que se desprende de toda esta triste historia, á la verdadera psicología de este emocionante proceso: Una mujer orgullosa, que tiene mucho que ocultar ante la sociedad y ante su propia hija, asesina infuamente y bajamente á un periodista que estaba socabando los prestigios públicos de su marido; y ese asesinato lo comete ante el doble temor de ver su propia ropa sucia en el arroyo y de verse empujeada ante el mundo el día—próximo—en que se derrumbase el pedestal de su esposo.

Un hombre pagado de sí mismo, al tanero y bravucón, que ha cometido grandes deslices en su vida privada y pública, sugiere indirectamente á su mujer la idea del asesinato para terminar de una vez con esa campaña implacable del hombre—la víctima—que había jurado perderle.

Corolario, conclusión, ó como el lector quiera llamarlo:

La mujer, Mme. Caillaux, llevada ante los tribunales de justicia, en presencia de los cuales y del público ha tenido que explicar las circunstancias y los móviles de su horrendo crimen se ha visto constreñida á sufrir que el mundo entero, ávido siempre de conocer los secretos más hondos de la vida privada, y con él su propia hija, se enteren ahora con creces de todo lo que ella quiso precisamente ocultar asesinando á Gaston Calmette. ¡Justo castigo á su perversidad y á su torpezal

El hombre, Mr. Caillaux, arrestrado por su afán de exhibición y deseando volver por sus prestigios eclipsados, ha intentado, más que atenuar (como era

su deber) el crimen de su esposa, levantarse arrogante contra el muerto y demostrar la pureza de sus propios actos como hombre público; y lo que ha hecho ha sido, extremando su locuacidad y tergiversando los hechos contra la verdad histórica, presentar descaradamente el cuadro de sus ambiciones y ahondar más profundamente el abismo donde pronto ha de quedar por siempre más sepultado. *Et ce sera justice.*

Cedo ahora la palabra al eminente criminalista Mr. Chenu, acusador privado.

A Vinardell Roig.

París, 26 de Julio de 1914.

OTROS TELEGRAMAS

Madrid, 16—19'30.

De la actualidad

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, ha hecho importantes declaraciones á los periodistas referente á los asuntos que se trataron en el Consejo celebrado ayer y á los acuerdos tomados.

Subsistencias

Declaró el Sr. Dato, que en el Consejo de ayer se dió el primer paso por el ministro de la Gobernación para incautarse de las subsistencias, en vista de los abusos que se vienen cometiendo en algunas localidades y de las quejas que á diario se formulan.

Añadió el Sr. Dato que, en el caso de que se trate de encarecer la alimentación, se tomarán medidas energéticas para reprimirlo.

Neutralidad

Afirmó el Sr. Dato que España mantendrá á toda costa la neutralidad en que se ha declarado frente al conflicto internacional planteado, y que de lo contrario él abandonaría el Gobierno.

Agresiones

Preguntado por algunos periodistas acerca de la posibilidad de que España pueda sufrir alguna agresión, manifestó el jefe del Gobierno que no cree que suframos ningún contratiempo que nos obligue á variar de conducta.

Conferencia

El Sr. Dato conferenció telefónicamente con el ministro de Estado, Sr. marqués de Lema.

En Africa

En vista de la gran agitación que se advierte entre los moros, será reforzado el tabor español de Tánger.

Prohibición

El Gobierno hállase dispuesto á prohibir cualquier manifestación que quieran celebrar los socialistas para así impedir los necesarios ataques que se harían á algunos Soboranos.

Carreteras

De varias provincias, y en evitación de que tome caracteres alarmantes la crisis de los obreros, interesan al Sr. Dato la inmediata ejecución de algunas carreteras.

Ministro

Mañana llegará á Madrid el ministro de Fomento, Sr. Ugarte.

Los víveres

Por último, el jefe del Gobierno, Sr. Dato, ha dicho á los periodistas que no hay que abrigar temores por que lleguen á faltar las subsistencias, pues él, solo prevé que podamos carecer de ellas en la primavera próxima.

El rey

Se espera que hoy ó mañana regrese D. Alfonso de San Sebastián.

Consejo

Con la presidencia del rey se anuncia la celebración de un importante Consejo de ministros.

Repatriación

La de los españoles residentes en Europa se está llevando á cabo con toda normalidad.

En Méjico

Despachos de procedencia norteamericana afirman que Carranza entró en Méjico.

Los moros

Dicen de Tánger que un convoy de víveres, fué tiroteado en Cuesta Colorado por los moros.

Del tiroteo resultó herido un soldado indígena.

Los moros huyeron.

Revoluciones

Noticias de Bruselas insisten en asegurar que en San Petersburgo y en Berlín, se han celebrado importantes manifestaciones con caracteres de revolución social.

Colisiones

También se afirma que se han registrado graves colisiones entre los manifestantes y la fuerza pública.

Fusilamientos

Así mismo dicen esas noticias que ya se han hecho algunos fusilamientos.

Madrid, 16—21'40.

Contacto

Noticias de Bruselas participan que en Dinant hállanse en contacto las avanzadas franco alemanas.

Combate

Créese que se librará un formidable combate entre ambos ejércitos.

Desembarque

Las fuerzas inglesas compuestas de varias divisiones de escoceses, han acabado de desembarcar en el puerto de Dunkerque.

A Namur

Los escoceses se dirigen á Namur para combatir á los alemanes.

Capturados

En el Estrecho de Gibraltar los torpederos ingleses que vigilan aquellas aguas, han capturado dos trasatlánticos alemanes de alto bordo.

Derrotados

Con referencia á noticias de Berlín, se dice que en Luneville fueron derrotados los franceses.

Pérdidas

Añade el despacho que los franceses perdieron una bandera, dos baterías y cuatro ametralladoras.

Además, dejaron en poder de los alemanes setecientos prisioneros.

Madrid, 16—22.

A reorganizarse

Dícese que los regimientos alemanes que han sido diezados en los sucesivos ataques á la plaza de Lieja, regresan á Berlín para ser reorganizados.

Se prepara

Créese que se preparan fuerzas en la frontera de Suiza.

Buques

Dicen de París que el Gobierno ha dispuesto que se habiliten cuatro buques para albergar á los heridos y naufragos.

Táctica

Los alemanes tratan de envolver el ala izquierda de los ejércitos aliados para pasar el Norte de Bélgica.

Viveres

Noticias de Londres dicen que afluente gran cantidad de víveres á aquella ciudad, lo que ha hecho bajar los precios que venían rigiendo.

Madrid, 16—22'10.

Escuadras

Los gobiernos de Italia y Japón han dispuesto que sean movilizadas las Escuadras.

El Acta

En Madrid se ha afirmado hoy que Francia pide la nulidad del Acta de Algeciras.

Apresado

Un crucero inglés ha apresado al vapor alemán «Kronprinz».

Expulsados

Se ha expulsado de Marruecos á los súbditos alemanes y austriacos que allí se hallaban establecidos.

Movilización

Italia ha movilizado medio millón de hombres.

Guerra

Insistese en asegurar que Italia declarará la guerra á Austria.

Destrozado

Un destacamento austriaco ha sido destrozado en Smotrich.

Canal

Participan de New-York que solamente se celebrará la apertura del Canal de Panamá.

Trust Periodístico.



LOS NIÑOS DÉBILES,

siempre crecen fuertes con el uso de la Emulsión SCOTT y esta afirmación queda probada en la siguiente carta, una de las mil recibidas de los Srs. Médicos y padres de familia.

"Mi hijo Emilio de 3 años estuvo enfermo de gravedad en Agosto último con unas fiebres gástricas y quedó tan delicado y raquítico que creíamos no había medio para salvarle. Tuviémos la suerte de apelar á la Emulsión SCOTT y se repuso pronto de carnes y fuerzas, quedando completamente restablecido." Fabián Lopez, Alpera (Albacete) 2 de Marzo de 1913.

Emulsión SCOTT



Las imitaciones fallan; insistase pues en adquirir la legítima Emulsión de SCOTT y no se acepte otra.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Bada, Calle de Valparaíso, 33, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Esta es la "EMULSION SCOTT" legítima que se fabrica en Barcelona al cuidado del señor A. Rafael Moore, en el domicilio arriba indicado. De venta en todas las buenas farmacias del mundo. Representante: Juan E. Cermeno, Santa Cruz de Tenerife.

Dos telegramas

La casa Woermann, de Las Palmas, ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

«Confirmado Lieja, todos sus fuertes poder alemanes. Estos obligados evacuar completamente Alsacia. Los rusos no han logrado atravesar la frontera. Los alemanes han entrado en Rusia.»

—Otra casa también establecida en Las Palmas, ha recibido estoto despacho, de procedencia francesa:

13 Agosto, 16'40.—Recibido el 14 á las 8.

Las noticias divulgadas de una derrota de tropas francesas en la Alta Alsacia, son falsas. Molhouse ha sido evacuado voluntariamente, en razón de insuficiente defensa de esta posición.

No han tenido lugar encuentros serios entre tropas francesas y alemanas. La vanguardia francesa no ha retrocedido, al contrario, resistió victoriosamente el ataque de todo un Cuerpo de ejército alemán.

La situación de Lieja siempre es la misma. El ejército belga está animado. Los fuertes están intactos.

Ninguna modificación importante ha sobrevenido en Lorena.

El embajador de Austria-Hungría, al llegar á Vintemille ha dado las gracias al gobierno de la República, por las atenciones que se le han guardado en su viaje.

El estado de guerra entre Francia y Austria existe desde ayer á media noche.

Los cónsules de Francia en Alemania fueron objeto de malos tratos por parte de las autoridades alemanas. Su retorno al territorio francés se ha efectuado en medio de toda suerte de dificultades. Recibieron golpes y amenazas de muerte. No se tienen noticias aún de los cónsules de Dantzig y Nuremberg.

Los intereses franceses en Alemania

y Austria han sido confiados á los cónsules de España y los EE. UU.
Como se ve, hay para todos los gustos en esos telegramas.

Otro motín á bordo

Esta mañana se promovió un nuevo motín á bordo del vapor francés «Ouessant».
Segun nos informan, los pasajeros italianos que conduce el citado buque exigieron fueran conducidos, por cualquier medio, á sus respectivos destinos.
El alboroto dió lugar á que fueran armadas de esta Comandancia de Marina se personaran en el lugar del motín.
Este fué solucionado, sin haberse tenido que lamentar consecuencias desagradables.

Las subsistencias

Telegrama oficial
Madrid 15—21'10.

Ministro Gobernación á gobernador civil. Tenerife.

Por acuerdo del Consejo de ministros, el ministerio de Hacienda ha dictado hoy una R. O. que mañana se publicará en la «Gaceta de Madrid» y cuya parte dispositiva dice así:

«Primero: que se despachen con franquicia de derechos de arancel los cargamentos y expediciones de trigo y harinas de trigo y carbonos minerales que lleguen á los puertos españoles y á las Aduanas terrestres, desde el día en clusive de la publicación de esta R. O. en la «Gaceta de Madrid.»

Segundo: que igualmente se despachen con franquicia de derechos de arancel las cantidades de trigo que hallándose en la actualidad dentro de los depósitos de comercio, se declaren para el consumo en el plazo de cinco días.

Tercero: que se reduzcan á una peseta por cada cien kilogramos los derechos de importación de centeno y á 50 céntimos por igual unidad los del maíz que se reciban en las condiciones antes indicadas.

Cuarto: que se restablezcan los derechos de arancel de los trigos y harinas de trigo, cuando los precios de los trigos en los mercados reguladores de Castilla descendian durante un mes de 29 pesetas los 100 kilogramos.

Quinto: que se restablezcan los derechos de arancel del maíz y del centeno cuando los precios medios del maíz en los mercados de San Sebastián, Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, sean inferiores á 19 pesetas los 100 kilogramos.

Sexto: que los derechos de los carbonos minerales se restablezcan también cuando cesen las circunstancias que motivan la franquicia.

Séptimo: que de estas disposiciones se dé en su día cuenta á las Cortes.»

DE ESPECTÁCULOS

Parque Recreativo

En la actual semana es esperado en esta el notable prestimano é ilusionista Sr. Watry y su compañía, creador de tantos y sorprendentes números de escamoteo, fantasía, hipnotismo, sugestión mental, decapitador de un hombre vivo, y las «fuentes coloradas», número exclusivo del gran Watry.

Las funciones contratadas por la empresa del Parque Recreativo son ocho.

Probablemente llegará á esta Capital el día 19.

NOTICIAS

D. Felipe Pérez del Toro, exsenador por esta provincia ha pedido al Gobierno que no se suprima el impuesto sobre los azúcares que se importen en estas islas, arguyendo que esto arruinaría á la industria del país.

Un matamoscas ideal por lo sencillo y práctico, es el que se está usando en forma de platillo.

Mojándolo con agua simplemente, atrae las moscas y pican en él, muriendo sin que se les vea como en los papeles engomados y otros casos semejantes.

Además resultan muy económicos, pues según hemos visto, en la Droguería Espinosa se detallan á diez céntimos.

El apreciable joven, don Hugo A. Davidson, ha sido nombrado vice-cónsul de la República Oriental del Uruguay en Las Palmas.

Ceregamil Fernández. — Alimento completo vegetariano, á base de cereales y legumbres. ¡¡¡Mejor que la leche y la carne!!! Especial para niños, enfermos de estómago, ancianos y convalecientes.

Depósito: Droguería A. Espinosa.

Del extranjero ha regresado una hermana política del Diputado provincial, D. Nicolás Martí. Bienvenida.

Las tradicionales fiestas de la Can-

delaría, que se han celebrado estos días en el pueblo del mismo nombre, han resultado como siempre muy animadas y concurridas.

Ponemos en conocimiento de los Sres. comerciantes en licores y del público en general, que hallándose registrada en España, desde el año 1893 y renovada la inscripción en Abril, de 1913, con el número 3551, la marca de fábrica de la ginebra «OLD TOM» representada por un GATO SOBRE DE UN BARRIL, á nombre de sus legítimos propietarios los Sres. BOORD & SON, de Londres, son ilegítimas todas las ginebras que se expendan con la misma ó análoga marca y denominación, y sus introductores y expendedores se hallan comprendidos en las sanciones que establece la ley de Propiedad Industrial.

Como quiera que algunos de dichos comerciantes, han sido sorprendidos con ginebras de la referida denominación, pero que son ilegítimas, se les advierte, con el objeto de evitarles los perjuicios que le pudieran pasar, que desde 1.º de Septiembre próximo, la casa antes citada, hará uso de las acciones judiciales que procedan, en defensa de sus intereses y derechos.

Desde hace días no enciende una lamparilla eléctrica colocada en la parte alta de la calle de Ferrer, cerca al Colegio de San Ildefonso.

Llamamos la atención para que se remedie la falta.

Se vende ó se alquila una casa céntrica, en la calle de San Francisco, con estantería ó sin ella. Informarán en el núm. 40 de la misma calle.

Se ha embarcado, en viaje de prácticas el joven agregado de la Marina Mercante, D. Cesar Casariego

Monsieur René PIAT, domiciliado en LA LAGUNA de Tenerife, habiéndose visto obligado á ausentarse de esta isla por tiempo indeterminado, tiene el honor de participar á las personas interesadas, que ha dejado encargado de sus intereses en general y particularmente los relacionados con asuntos de galerías de aguas, al señor Agente Consular de Francia en Santa Cruz de Tenerife.

Se ruega á dichos señores se sirvan dirigirse en caso necesario á D. JUAN CLAVIERE, Teobaldo Power 12 y 14, en la referida capital.

El trigo aumenta el rendimiento en grano y paja cuando se le abona con sulfato de Potasa.

En el Hospital de San Martín de Las Palmas, falleció Andrés Fernández García, á consecuencia de haber inferido una disolución de fósforos, hecho del que días pasados dimos cuenta.

Si padece usted de almorranas debe tener presente que en la Droguería Espinosa se vende el célebre Ungüento Pazo, para curarlas, á tres pesetas la cajita.

Por la Sala de lo criminal de la Audiencia de Las Palmas, se ha dictado sentencia de conformidad con la pena solicitada por el fiscal, á la que también prestó la suya el acusado, Rafael Pérez Carmona, condenándole á seis

meses, 2 días de arresto mayor y multa de 125 pesetas, por 3 delitos de hurto. El procesado ha sido puesto en libertad por haberse abonado el tiempo que llevaba en prisión preventiva.

El «Galician», perseguido

Hoy fondeó en nuestro puerto, procedente de East London, el vapor inglés «Galician», perteneciente á la Compañía de los buques llamados «Castles», el que, según nos refieren, fué detenido en alta mar por un transporte de guerra de nacionalidad alemana.

Este, destruyó los aparatos de telegrafía sin hilos que llevaba el «Galician» y, según los datos que se nos han facilitado, el transporte de guerra alemán se quedó con varios oficiales pertenecientes al buque inglés, al cual se le dió libertad por viajar en él numerosas mujeres y niños.

Relacionado con esta detención, fué por lo que llegó á este puerto el sábado por la tarde, según hemós dicho en otro lugar de este número, un crucero inglés, el cual venia con el objeto de cerciorarse si el «Galician» habia llegado á este puerto.

El transporte de guerra en cuestión se apoderó también de los documentos del «Galician».

De Las Palmas

Al amanecer del viernes, apareció á la vista de aquella ciudad dos cruceros de guerra ingleses. Uno de ellos entró en puerto fondeando. Saludó á la plaza la que contestó inmediatamente. El otro continuó maniobrando en alta mar, en espera de que el primero hiciera las operaciones de carboneo y provisiones, para hacerlo él después.

Estos buques son otros distintos á los que ya nos visitaron.

En Las Palmas se dice que en aguas de Canarias hay por lo menos diez buques de guerra ingleses.

—El precio de los plátanos ha descendido enormemente. En Las Palmas se ofrecen los plátanos á 1 peseta el racimo.

Créese que se pondrán más baratos. —Los panaderos de Las Palmas tratan de subir el precio del pan en un 25 por 100.

Mercancías detenidas

El comerciante de esta plaza nuestro estimado amigo D. Cristóbal Beutell, ha recibido una carta en la que se le comunica que el agente en Dakar de la Compañía General de Transportes Marítimos remite un telegrama que traducido al castellano dice lo siguiente:

«Prevenga Cristóbal Beutell gobierno francés requerido totalidad maíz cebada destinado á él. Pago se hará conforme ley».

El cargamento á que se refiere el anterior telegrama consistía en 200.000 kilos de maíz; 60.000 de afrechillo; 10.000 de afrecho; 7.000 de asemite; 10.000 de cebada y 2.500 de café.

La detención de esa mercancía se ha llevado á efecto al hacer escala en Dakar el buque que la conducía.



La máquina de escribir SMITH PREMIER 10, visible

es la última maravilla de la mecánica. Única de teclado completo y escritura visible. Fricción de bolas de acero «Grand Prix» de las Exposiciones de París y Bruselas. Se deja á prueba. Ventas al contado y á plazos. Depósito general en Santa Cruz de Tenerife: Gonzalo Cáceres Sánchez, calle de San Francisco números 47 y 49.

Notas marítimas

Procedente de East London llegó el vapor inglés «Galician».

Dejó un pasajero y salió para Londres despachado por los Sres. Hamilton y C.ª.

—El vapor español «Hespérides» llegó con correspondencia y pasaje de la Península.

—De Las Palmas entró el vapor «Gomera-Hierro».

—El vapor «Ruahine» entró de Londres y zarpó para Wellington despachado por los Sres. Hamilton y Compañía.

Observatorio meteorológico

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Día 17 de Agosto de 1914.

Temperatura máxima á la sombra. 31 0
Id. mínima. 20'4
Id. media 25'7

TALLER MECANICO ENCICLOPÉDICO

DE Luis de Puga y Martínez

Calle de Alfonso XIII núm. 51

Teléfono núm. 310

Cuando tengais algún objeto ó mecanismo descompuesto ó inútil, sea de la clase que fuere, como Gramófonos, Máquinas de Escribir y de Coser, Armas, Aparatos de Electricidad y de Física, y toda clase de mecanismos y objetos por difíciles y complicados que sean, no hay más que llevarlos al mecanico enciclopédico Luis de Puga y Martínez, el que por muy poco dinero, lo compone y lo deja como acabado de salir de fábrica. Dirigirse en esta localidad á la Calle de Alfonso XIII núm. 51 Teléfono núm. 310

Academia Técnica

Preparatoria para Carreras Militares Y LA ARMADA

Dirigida por el Capitán de Ingenieros D. José Vallespín

con la ayuda del profesorado complementario conveniente

Esta Academia de tres alumnos presentados para ingreso en la convocatoria actual, ha obtenido los siguientes resultados:

Alumno D. José M.ª Martínez, ingresado en Ingenieros

Alumno D. Francisco Sánchez, ingresado en Infantería.

La apertura del nuevo curso, tendrá lugar en la primera quincena del mes de Octubre.—Se admiten internos.

Para más informes dirigirse á su Director, calle de Imeldo Serís, núm. 94.

Mutaginas

para mostos, para mejoramiento de los vinos, para conservación de los mismos, para hacer vinos dulces, para vinos picados, etc. etc.

DEPÓSITO: Calle del Clavel, núm. 3. Emilio Miranda.—Santa Cruz de Tenerife.

FÁBRICA DE GAS

Venta de coke

Se lleva á domicilio á Ptas. 2'50 el quintal 46 kg.

Encargos se reciben Afonso XIII, 51 y en la misma Fábrica.

Sociedad Panificadora LA OPORTUNIDAD

En liquidación

La junta liquidadora de esta Sociedad anuncia la venta del edificio, maquinaria, enseres, efectos y créditos que la misma posee y le corresponden, cuyo detalle se halla de manifiesto en el local social, sito en el expresado edificio calle de Puerta Canseco, antes Consolación, N.º 33

Las personas que deseen presentar proposiciones para la compra en conjunto de todos los expresados bienes, pueden adquirir cuantos informes requieran en la misma Sociedad.

Las proposiciones se harán por escrito dirigidas al Presidente de la junta don Rodrigo de la Puerta y Vila, calle de Méndez Nuñez número 32 y se admitirán hasta el día 20 de Agosto próximo.

HISPANIA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS

Domicilio social: Cortes 651, Barcelona.

Accidentes del trabajo.—Accidentes individuales.—Coches y Caballos.

Automóviles.—Responsabilidad civil.—Profesiones liberales.

Carros.—Desperfectos en coches de lujo y automóviles.

Incendios.—Roturas de cristales.

Autorizada por R. O. de 30 Noviembre de 1909.

Agencia general en Santa Cruz de Tenerife General Antequera núm. 8

Los Sres. Elders & Fyffes Limited, de Londres, avisan que debido á las actuales circunstancias no admiten consignaciones de fruta para ninguno de los mercados extranjeros.

TINTA para periódicos se vende en la imprenta de este diario.

dose las manos y riendo con la risa silenciosa del cazador americano «medias de Cuero».

Leona, al salir de la Banca, subió á la berlina que la esperaba, y que tomó en seguida el camino del teatro, seguida de otro coche, en el que iba el cobrador.

El empresario, nervioso y agitado, iba y venía por su despacho, esperando con una impaciencia mezclada de angustia la llegada de su amante.

Ya el cajero, que habia llegado á las ocho de la mañana, entró á advertirle tres ó cuatro veces que llegaban acreedores con facturas.

—¡Pues que esperen!—gritó La Fougere.—Diga usted á todo el mundo que estoy en el Banco, de donde traeré fondos.

Y continuó su paseo, cada vez más nervioso, musitando:

—Si á última hora ocurriera alguna complicación entre ese canalla de Verriere y Leona... ¡Si no cobrar!... ¡Qué catástrofe!

Por fin, oyó ruido de pasos en el corredor y el roce de las faldas de seda; corrió á abrir la puerta y respiró á pleno pulmón al ver entrar radiante á su amante.

—¿Qué hay?—preguntó.

—¿Que tengo lo que necesitas.

—¿Has visto á Verriere?

—No, sino á su socio, que por cierto ha estado muy amable y no me ha hablado de nada, lo cual me hace suponer que han tomado el partido más prudente, el de esperar...

—Entrégame pronto el dinero, abajo hay importunos de los cuales tenemos que librarnos.

—Te daré lo convenido, ciento cincuenta mil francos justos.

El novio de Angela volvió á Vicennes, pero no dijo una palabra acerca del paso que acababa de dar.

En el teatro de los Caprichos Modernos continuaban sin cesar los ensayos de la comedia de magia, con la cual contaba La Fougere para salir á flote.

Al mismo tiempo, aquel empresario aventurero estimulaba á los carpinteros y pintores encargados de las decoraciones, aumentando todos los gastos, prometiendo siempre dinero, pero no entregándolo nunca.

Entre Leona y La Fougere, del que sabemos era artista y amante, se habia estipulado en una escritura perfectamente en regla, que la futura estrella le haría un préstamo, á partir del 31 del corriente, de una suma de ciento cincuenta mil francos reembolsable á tanto por noche.

Aquella asociación daba á Leona una autoridad de la cual abusaba en su triple calidad de mujer, de actriz y de semi-empresaria.

Sus exigencias con los autores no tenían límites. Maltrataba á sus camaradas y regañaba con el representante de la empresa, con el director de escena y hasta con el apuntador.

Entre bastidores estaban cansados de las insolencias y las tiranías de aquella bachillera, y en torno de la empresa susurraban murmulos de rebelión.

Se esperaba impacientemente el fin de mes.

Todo el mundo sabia que Julio Verriere habia abandonado á un tiempo á Leona y á La Fougere, y se decian:

—Si no nos pagan la nómina el día fijo, ¡qué cataclismo, hijos míos!

Algunos artistas habian solicitado algunos pequeños

JACOB AHLERS

Lista de los vapores que se esperan en Santa Cruz de Tenerife LAS FECHAS SON APROXIMADAS

Table with columns: DIA, VAPOR, Tonelaje, DESTINO. Lists shipping schedules for Kurt Woermann, Professor Woermann, Irma Woermann, Usambara, Henny Woermann, San Nicolás Arpad, Kamerun, Martha Woermann, Windhue, Eleonore Woermann.

* Estos vapores tocan solamente en caso que haya bastante carga ó pasaje Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffs-Rhederei

Table with columns: Vapores, Salidas de Puerto Cruz, Salidas de Santa Cruz de Tenerife. Lists departure dates for Teldo, Arucas, Teneriffa.

Compañía Trasatlántica (antes A. López y C.ª)

Table with columns: Nombres de los vapores, Días de salida, Destinos. Lists shipping schedules for Infanta Isabel de Borbón, Reina Victoria Eugenia, Antonio López, M. L. Villaverde, León XIII, Ciudad de Cádiz.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana...

OTTO THORESEN LÍNEA DE VAPORES FRUTEROS

Servicio Regular de las Islas Canarias á Londres y á Dunkerque. SALIDAS DEL MES DE AGOSTO PARA LONDRES. Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos...

THE PERFECTION FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS. Refrescos AGUAS MINERALES. Santa Cruz de Tenerife. Includes an illustration of a man with a tray.

LA OPINION

Decano de la Prensa de Canarias. TARIFA DE ANUNCIOS. (PAGO ADELANTADO) En la cuarta plana 3 cént. la línea. En tercera plana 5 cént. id. En segunda plana 10 cént. id. En primera plana 15 cént. id. y en sitio preferente 50 cént. id. Si las inserciones son por más de un mes se harán rebajas proporcionales. Las esquelas mortuorias de aniversario y en tamaño corriente, á 10 pesetas la primera inserción y á 8 la segunda. A los abonados mitad de precio.

Comp. Générale Transatlantique

Llegará el día 27 de Agosto el magnífico vapor correo francés de 10.795 toneladas

SAINT LAURENT

PARA LA HABANA DIRECTAMENTE

Admite pasaje y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc. Precio del pasaje en 3.ª clase, sumamente económico. —El agente, R. García casa de HARDISSON HERMANOS.



DEBILIDAD NEURASTENIA CONSUNCIÓN CLOROSIS CONVALESCENCIA

ANEMIA Hemoglobina Deschiens

Principio ferruginoso vital de la sangre. El mas poderoso de los reconstituyentes. Prescrito por todas las notabilidades médicas. Devuelve rápidamente fuerzas, apetito y colores. Reemplaza la carne cruda no ennegrece los dientes, no restringe, no causa el estómago. Conviene a todos los debilitados, a las mujeres y a los niños. VINO, Jarabe, Elixir, Drageas, GRANULADO. Depósito: Farmacia del Doctor Serra, Alfonso XIII, 7. Santa Cruz de Tenerife (Islas Canarias).

Sociedad Navegación é Industria de Barcelona

Table with columns: DESTINO, DIAS, VAPOR, CAPITAN. Lists shipping schedules for Las Palmas y Cádiz, Cádiz y Sevilla, Cádiz.

Para Las Palmas: los días 4, 9, 17, 19, y 24 á las 10 de la noche y el día 1.º á las 10 de la mañana. Para Santa Cruz de la Palma: el vapor «Hespérides» el día 15 á las 9 de la noche. NOTA. Estos vapores poseen lujosas y cómodas cámaras, luz eléctrica, excelente trato y rápida marcha atracando en el muelle de Cádiz en todos sus viajes. Agentes, J. A. Brage, Cruz Verde 24.

Hojas declaratorias

para mercancías, sujetas al arbitrio extraordinario, se venden en la imprenta de este Diario, S. Francisco 30

Casa de Salud

MÉDICO-QUIRÚRGICA DEL DOCTOR COSTA

Esta casa de salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero confort, posee instalaciones completas y perfectas de medicina física, baños de vapor, masaje, rayos X, alta tensión, baños eléctricos, aire caliente (radium etc.) y un departamento modelo para cirugía. Se admiten en ella toda clase de enfermos, salvo los que padezcan enfermedades mentales ó infecto contagiosas. Horas de consulta: martes, jueves y sábados á las 4 de la tarde.

MILLER WOLFSON & C.º Ltd.

BANQUEROS 3, Eduardo Cobián, 3 Santa Cruz de Tenerife

Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Santa Cruz de Tenerife para los que á continuación se expresan:

Table with columns: DESTINO, VAPORES, DIA. Lists shipping schedules for LONDRES, Cape Town, Hobart, Wellington N. Z.

* Estos vapores haran escala en Tenerife siempre que haya suficiente pasaje ó carga para ellos.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool é Islas Canarias. Salidas de Santa Cruz de Tenerife durante el mes de AGOSTO. Día 8 vapor AGUILA, » 15 » ARDEOLA, » 22 » AVOCET, » 29 » ANDORINHA. Estos vapores harán escala en este puerto durante el verano, siempre que haya carga suficiente. Atracando en el Dique HORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía, reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase á los siguientes precios. Para los vapores Andorinha, Aguilá y Ardeola, billete sencillo L. 8: 8: s. Id. de ida y vuelta L. 14: 14: 0. Por vapor Avocet billete sencillo L. 6: 6: s. Id. de ida y vuelta L. 10: 10: 0. Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año. Para más informes, dirijirse á los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

NICOLÁS DEHESA BANCA Y CAMBIO Alfonso XIII, 64. Emite giros sobre todos países. Pagos telegráficos. Cartas de crédito. Descuentos y cobros. Cuentas corrientes. Compra Cheques y Letras. Cambio y toda clase de operaciones bancarias.

GLOBULOGENO Preparado de éxito seguro en la anemia, clorosis, debilidad general, inapetencia y dolores y desarreglos menstruales; en la tuberculosis mejora notablemente el estado general, con aumento notable de peso. De venta: Farmacia L. Martín Espino, Norte 7, Tenerife. TINTA PARA PERIODICOS en latas de 5 kilos, se vende en la imprenta de este diario. Imp. de Félix S. Molowny

adelantos al cajero y éste había rehusado en seco, y con sobrado motivo. Los que no podían esperar y dirijían su súplica al empresario, recibían invariablemente esta respuesta. —¡Hasta fines de mes, amigos míos! ¡Por ahora no debemos pensar más que en la comedia! ¡Esa va á ser nuestra fortuna! El empresario, como no volvió á oír hablar de sus dos principales acreedores, Verriere y el jefe de la «claque», estaba tranquilo. —Habrán reflexionado que es mejor esperar que perderlo todo...—pensaba. En la mañana del día 31, Leona, conforme á que había convenido con el socio de Julio Variere, se presentó en la casa de Banca de la calle Le Peletier, y la introdujeron en el despacho del director. Aun no había llegado Verriere, y Arnoldo recibió á la actriz con mucha amabilidad. —No se ha retrasado usted, señora—la dijo sonriendo. —He querido ser exacta á la cita que me dió usted, caballero... ¿Supongo que tengo los fondos preparados? —¡Desde luego! ¡Tenga usted la bondad de esperar algunos instantes, mientras voy á la caja... Arnoldo salió dirigiéndose á las oficinas, llamó aparte al cobrador que esperaba los documentos necesarios para comenzar sus funciones, y le dijo al oído las siguientes palabras: —La persona que usted sabe está ahí... Tome las liquidaciones y las escrituras. Monte usted en un carruaje y póngase de centinela en la puerta y cuando salga esa persona, sigala... es necesario que llegue usted al teatro al mismo tiempo que ella...

—Está bien, señor. —Tenga usted presente mis recomendaciones y repita exactamente lo que he encargado que diga... —Pierda usted cuidado, señor. El socio de Vierrere tomó de la caja ciento ochenta y un mil francos y volvió á entrar en el despacho. —He aquí su cuenta, querida señora—dijo poniendo delante de Leona un papel cubierto de números.—Sirvase usted examinarlo. La actriz echó una ojeada por él. —Ciento ochenta y un mil francos y setenta céntimos—dijo luego.—Está bien. —Pues aquí tiene usted ciento ochenta y un mil francos en billetes de Banco, una moneda de cincuenta céntimos y dos de á diez. Cuéntelo, se lo ruego... Ahora tenga usted la bondad de firmarme el recibo que tengo aquí preparado. Leona contó los fajos de billetes y los colocó dentro de un pequeño saco de mano, luego firmó el recibo y levantándose, hizo ademán de salir. Arnoldo la detuvo con estas palabras: —¿Los ensayos van bien? —Muy bien. —¿Cuándo piensa poner en escena la nueva obra? —Dentro de breves días. —¿Continúa usted estando satisfecha de su papel? —Más que nunca. Estoy segura de tener un gran éxito, y la obra también. —Vamos, más vale así. Esperamos, en interés de todos, que el señor Fougere hará mucho dinero con ella. —Es una esperanza que se realizará, caballero. Desvigne acompañó cortesmente á la actriz hasta la puerta del despacho, á donde volvió á entrar restregán-